

LA VISION DE LA COMMISSION  
LOCALE DE DÉVELOPPEMENT RURAL

aux réunions  
citoyennes  
zu Bürger-  
versammlungen

**En automne dernier, une nouvelle opération de développement rural était lancée sur la commune de Lontzen. Après des réunions d'information-consultation citoyennes, une commission composée de représentants de la population et de membres du conseil communal était mise en place en vue d'élaborer un nouveau Programme de développement. Après avoir dressé un diagnostic de la situation existante, la CLDR a formulé sa vision d'avenir de la commune de la manière suivante :**

En 2030, Lontzen sera une  
commune qui...

... malgré les fortes différences entre ses localités et la diversification croissante de sa population, aura renforcé les relations inter-villageoises, interculturelles et inter-générationnelles, favorisant l'inclusion sociale

... malgré une forte augmentation démographique, provoquée principalement par l'arrivée de nouveaux habitants, aura préservé son caractère rural au sein d'un espace eurégional soumis à de ...

... malgré les contraintes liées à un territoire exigu et plus peuplé, aura développé des activités économiques bien intégrées, aura réduit les émissions de CO2 et aura produit plus d'énergies alternatives

... malgré la tendance générale à l'individualisme et les moyens financiers et humains réduits au sein de son administration, aura évolué vers une gestion plus efficace, au travers d'une nouvelle gouvernance à l'échelon local et trans-communal, favorisant la subsidiarité.

Pour concrétiser ces 4 grands objectifs...

un ensemble de projets, actions et mesures ont été proposés lors des réunions citoyennes. Il s'agit maintenant de les compléter, affiner et structurer, pour les rendre opérationnels. Dans un 1er temps, 3 réunions sont prévues à cet effet :

- **18/10 (Haus Harna) :** 20h00  
Comment mettre en place une mobilité alternative et faciliter les déplacements des personnes non-motorisées ? (structuration d'un réseau de cheminements pédestres et cyclables, organisation du covoiturage, ...)
- **09/11 (Maison communale Herbsthal) :** 20h00  
Comment régénérer le bénévolat, activer l'engagement citoyen et favoriser l'intégration sociale ? (organisation d'activités socio-collectives, valorisation des initiatives existantes, aménagements de lieux de rencontres, accueil des nouveaux arrivants, renforcement de l'apprentissage des langues, ...)
- **28/11 (Maison de village) :** 20h00  
Comment structurer une offre touristique en lien avec l'agriculture et renforcer les retombées socio-économiques ? (découverte du patrimoine naturel, paysager, bâti et historique, valorisation des produits locaux, développement d'hébergements de terroir, ..)

**Si un ou plusieurs de ces thèmes vous intéressent, vous êtes cordialement invités à y prendre part.**

Si vous souhaitez recevoir toutes les informations et documents vous permettant de préparer au mieux ces réunions, nous vous invitons à vous inscrire auprès de Valérie Jonas (mais l'inscription n'est pas obligatoire pour participer) :

valerie.jonas@lontzen.be  
087/898056